

D'importants travaux sur le réseau d'assainissement

Indispensable et pourtant peu visible, le réseau d'assainissement représente un travail important pour les services de l'Agglo de Lamballe Terre et Mer. Plusieurs chantiers ont été menés récemment.

L'Agglo de Lamballe Terre et Mer mène un programme d'amélioration de son réseau d'assainissement. « **L'objectif est de mettre en conformité toutes les installations de traitement d'ici à 2026** », indique Jean-Pierre Omnès, vice-président en charge de la gestion de la ressource en eau et de l'assainissement. Un réseau mis aux normes et plus performant qui « **permettra notamment aux communes de se développer** ». Un programme de 80 millions d'euros sur dix ans a été mis en place.

Renouvellement « d'une grande chasse d'eau »

Un nouveau poste de relevage a été installé rue de Penthièvre, à Lamballe-Armor. « **Un tiers de la population urbaine de Lamballe dépend de cette installation** », indique Yoann Corrigo, directeur du pôle eau, assainissement et déchets ménagers de Lamballe Terre & Mer.

De quoi s'agit-il ? « **C'est une grande chasse d'eau** », indique Yoann Corrigo. Cela permet aux eaux usées de nos habitations d'être acheminées jusqu'à la station d'épuration la plus proche, via un système de pompes électriques. L'ancien poste était devenu trop petit. « **Cela engendrait des débordements en plein centre-ville et des rejets en milieu naturel.** »

Grâce à cette nouvelle structure, des postes « **plus petits** » ont été supprimés et une sécurité supplémentaire a été ajoutée grâce à un système de stockage de l'eau, activité en cas de coupure d'électricité.

Difficile pour les riverains de ne pas avoir remarqué les travaux dans la rue du Penthièvre (sur le parking en face du centre technique de la LTM), ces derniers ont duré six mois. « **Nous sommes allés jusqu'à huit mètres de**



Yoann Corrigo, directeur du pôle eau, assainissement et déchets ménagers de Lamballe Terre & Mer (LTM) ; Jean-Pierre Omnès, vice-président en charge de la gestion de la ressource en eau et de l'assainissement et David Toanen, directeur aménagement.

PHOTO : OUEST-FRANCE

profondeur », indique David Toanen, directeur aménagement de Lamballe Terre & Mer.

Désormais, le réseau d'eau est prêt à accueillir de nouveaux habitants, notamment les futurs logements des « **Jardins du Liffre** » ou encore ceux du « **domaine de la champagne** ». Le coût de ces travaux est de 850 000 € dont 250 000 € de subventions.

« Mise en séparatif » des réseaux à Andel et Plurien

Lamballe Terre & Mer a également travaillé dans les communes de Plurien et Andel, afin de mettre en place

deux nouveaux réseaux, l'un recevant les eaux usées et l'autre, des eaux pluviales. Cette « **mise en séparatif des réseaux** » permet de diminuer les apports d'eaux parasites à la station d'épuration. Cela supprime « **les déversements des effluents au milieu naturel lors des fortes pluies** » et permet de limiter la taille des équipements de traitement.

À Andel, ces travaux ont eu lieu dans les rues de la Marette, de la Garenne, de l'Abbé-Hingant, du Courtil et sur la venelle de la Boulaie. Les travaux ont coûté 459 472 € dont 114 120 € de subventions.

À Plurien, une première tranche de travaux a été réalisée en 2018 et 2019. Une deuxième tranche a été faite en 2021 sur un linéaire de 1 075 m et 85 branchements. Cette étude concerne le secteur sud-est du bourg (rue du Levant, rue du Honchet, Impasse du Honchet et rue de la Clôture) et le centre bourg (rue des Fleurians, rue de Machard, place de l'Église, rue des Carmes, rue du Champ-de-Mars).

Le coût des travaux est de 547 750 €, subventionnés à hauteur de 140 271 €.